
■日向市スポーツ協会（第28回体育館建設特別委員会）ヒアリングにおける要望（R3.11.12～11.24）
競技団体 要望 要望に対する対応（市の考え方）

日向市地区バスケットボール協会

●武道場をサブアリーナ的に利用できるよう、武道場の高さを２階部分まで上げて
天井高を11ｍほどにしてほしい。
●武道場にバスケットゴールをつけてほしい。
●バスケットゴールは、移動式でよい。

●武道場をサブアリーナ的に使用できるよう整備する場合は、敷地面積
が限られている中で、他の必要諸室とのバランス、災害時の拠点機能を
含め、施設規模、全体事業費等への影響が大きいことから、慎重な検討
が必要となる。
市の方針としては、武道場の２階部分に子育て世代への対応や飲食がで
きるスペースとして交流室を設置、利用者の健康・体力の保持増進を目
的にトレーニング室の設置を検討している。敷地や財源が限られている
ことや、避難所機能として活用の想定も含め、交流室やトレーニング室
等の設置を優先させたい。
●床材、支柱の穴の位置、ライン等については、設計時に検討する。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。

日向地区バレーボール協会

●武道場をサブアリーナ的に利用できるよう、武道場の高さを２階部分まで上げて
天井高を11ｍほどにしてほしい。
●６人制と９人制では、支柱を立てる穴の位置が違うので、設計時に配慮してもら
いたい。
●床材は、木材の場合は床の剥離によるささくれ等の危険性があり、樹脂性が望ま
しい。
●ラインは、競技団体毎に設置すると見栄えも悪く、わかりにくい。競技団体で
張ってもかまわない。

■今後の進め方（案）
※上記の方針について、ワーキング会議、庁内検討委員会で協議。
※市においても、他自治体の事例やレイアウト、コストの面について、
12月初旬までに検討する。

日向市バトミントン連盟

●コートレイアウトは、10面で示されているが、８面で余裕をとってもよい。
●壁からエンドラインまでの距離4.1ｍ⇒３ｍ、上下のコート間の距離３ｍ⇒４ｍ
が望ましい。
●団体で使用する際は、シートがあると、バスケット等他の競技のラインがなくな
り、競技がしやすい。バドミントン、ミニバレー、ミニテニスはコートの寸法が同
じなので、利用できる。
●仕切りネットを使って、他の競技との棲み分けが柔軟に対応できるとよい。

●コート間の距離等は、施設規模に関わるので、詳細は基本設計時に検
討。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。

日向市ミニバレーボール協会

●支柱は、今の市体育センターはアルミであるが、曲がっているので、金属製で、
ミニバレー専用のものがよい。
●壁からエンドラインまでの距離4.1ｍ⇒３ｍ、上下のコート間の距離３ｍ⇒４ｍ
が望ましい。

●コート間の距離等は、施設規模に関わるので、詳細は基本設計時に検
討。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。

資料２



競技団体 要望 要望に対する対応（市の考え方）

日向市ミニテニス協会
●ミニテニスは、バドミントンと同じコートサイズでよい。
●床材がフローリングより樹脂性がよい。但し、固い方がよい。

●床材等については、基本設計時に検討する。

日向市なぎなた連盟

●武道場の奥行きが17ｍ⇒20ｍほしい。
●床材は、各競技団体と協議して決定してほしい。
●柔道場の畳は、移動式で軽い畳にしてほしい。
●アリーナにステージを設置してほしい。（大会本部等で使用）

●武道場の広さは、施設規模に関わるので、詳細は設計時に検討する。
●床材等については、設計時に検討する。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。
●ステージは、設置の方向で検討中。

日向市少林寺拳法連盟

●床材は、各競技団体と協議して決定してほしい。
●柔道場の畳は、移動式で軽い畳にしてほしい。
●アリーナにステージを設置してほしい。（大会本部等で使用）

●床材等については、設計時に検討する。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。
●ステージは、設置の方向で検討中。

日向地区剣道連盟

●床材は、各競技団体と協議して決定してほしい。
●柔道場の畳は、移動式で軽い畳にしてほしい。
●アリーナにステージを設置してほしい。（大会本部等で使用）

●床材等については、設計時に検討する。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。
●ステージは、設置の方向で検討中。

日向地区柔道会

【柔道場】
●柔道場は８～10ｍ角、周りは３～４ｍあるとよい。
●仕切りパーテーションがほしい。（子どもの集中力アップ、コロナ対策のため）
●空調を設置してほしい。風通しの良い設計にしてもらいたい。（コロナ対策で換
気は必須。）
●柔道場は、普段は、練習用として使用する想定。
●柔道場は、18ｍではなく、20ｍでお願いしたい。
【アリーナ】
●大会はアリーナで行いたい。最低４面、最大６面あれば大会ができるので、４面
分だけでも畳（182cm×91cm×6cm ）を確保してもらいたい。1面で約40畳必
要。畳の収納庫も必要。

●武道場の広さは、施設規模に関わるので、詳細は設計時に検討する。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。
●空調は、全館設置で検討している。

日向市卓球協会

●備品の確保をしてほしい。卓球台32台、ネットとサポーター32台分、得点板、
フェンス（背中合わせの分と全体の周りの分）
●備品倉庫は、卓球台が収納できる広さで鍵付きにしてほしい。

●必要備品は、予算等を考慮しながら、可能な範囲で検討する。
●備品倉庫の大きさは、施設規模に関わるので、詳細は基本設計時に検
討。



競技団体 要望 要望に対する対応（市の考え方）

日向市ハンドボール協会

●アリーナを2階立てにして、ハンドボールも2面確保できるようにしてほしい。
他の室内競技にも活用できる。
●備品として、ハンドボールのゴール、得点板、デジタイマー等を確保してほし
い。他の室内競技にも活用できる。
●全体的に建設コストやランニングコストを抑えられるように設計してほしい。
●現在の駐車場と水泳場の高低差の解消を考えてほしい。
●大王谷運動公園は、暗いので、街灯を設置してほしい。

●アリーナを2階立てで整備する場合、施設規模が大きくなり、全体事業
費等への影響が大きいことから、困難と判断している。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。
●大王谷運動公園内の駐車場との高低差や街灯等の整備については、安
全性や利便性等に考慮し、設計時に検討する。

日向市太極拳協会

●コートの広さは、バスケット２面分の広さがあれば大会等は可能。
●２階に観客席、サンドームの鏡の間のような多目的室を設置してほしい。
●スポーツ以外の人も利用できるような、休憩や飲食のできるスペースがほしい。
●音響を整備してほしい。
●休日等の大会時に、日向市駅からの会場までのバスがなく利便性が悪いので、公
共交通の利用について考えてほしい。
●利用料は、なるべく安くしてほしい。
●備品として、得点板、デジタイマー等を確保してほしい。他の室内競技にも活用
できる。
●更衣室やトイレは、障がい者の方も利用できるように広めに整備してほしい。

●必要備品は、予算等を考慮しながら、可能な範囲で検討する。
●多目的室、交流室、放送室の設置を検討している。
●交通対策は、ぷらっとバスを大王谷運動公園内に乗り入れることで、
検討している。
●更衣室、トイレ等は、障がい者の方も利用しやすいよう整備すること
で、検討している。

日向市空手道連盟

●空手で必要な備品は特にない。
●武道場は練習場として、試合はアリーナを利用したい。
●空手で必要とする広さは、18ｍ×18ｍくらいほしい。
●「正面に礼」用の国旗がある場所を設置してほしい。

●武道場の広さは、施設規模に関わるので、詳細は設計時に検討する。
●必要備品は、予算等を考慮しながら、設計時に検討する。


